

## SAINT CÉRASE, ÉVÊQUE D'EAUSE

(I<sup>er</sup> siècle)

Fêté le 11 mars

D'après une tradition constante chez les habitants du territoire d'Auch et les autres peuples de la Novempopulanie, Cérèse a été l'un des premiers prédicateurs de l'Évangile dans ces contrées. Il faisait partie de l'un des groupes de missionnaires envoyés en Gaule par saint Pierre, le prince des apôtres. Revêtu de la plénitude du sacerdoce, Cérèse fixa son siège à Eause, qui était alors la métropole des contrées comprises entre la Garonne et les Pyrénées. Ce saint évêque a reçu de la postérité reconnaissante des fils spirituels qu'il a engendrés au Christ, le glorieux titre de *Baptiste* de la province par lui évangélisée. Après une vie longue et laborieuse il se retira dans les forêts qui avoisinent le bourg de Simorre, au diocèse d'Auch, pour vaquer plus librement à la contemplation des choses divines.

Ses principaux ossements et en particulier sa tête, renfermés dans une châsse d'argent, sont pieusement conservés dans l'ancienne église abbatiale de Simorre.

Telle est la substance de la légende que le *Propre d'Auch* consacre à saint Cérèse; nous pourrions nous en tenir là : ajoutons néanmoins avec le *Propre de Tarbes* que dans une ancienne liste des évêques d'Eause, dressée il y a plus de cinq cents ans, c'est Cérèse que l'on trouve le premier nommé avec le titre d'évêque d'Eause, antique métropole de toute la Novempopulanie. Il n'est cependant pas prouvé péremptoirement qu'on doive le compter parmi les évêques de cette ville. Un très ancien martyrologe, celui qui porte le nom de saint Jérôme, fait mention, le 6 juin, d'un saint Cérat, évêque de Grenoble, et il y en a qui soupçonnent que c'est le même que notre saint Cérèse.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 3